
В детский сад без слез 
или 
уберечь ребенка от стресса! 

Адаптация в детском саду: попытка или пытка? Подсознательно в нас укоринилось, 

что детский сад - это одна из ступенек счастливого детства. Но вот радостные 

ожидания от первых посещений сада сменяются озабоченностью: у ребенка регресс 

во всем достигнутом (в речи, навыках, умении, игре). Может заболел? У него и в 

самом деле насморк, а вчера была температура... Ему не мил детский сад, а малы, 

почти не узнаваем, словно его «подменили». <?Подменили» не малыша, а жизнь и об 

стоятельства, что неизбежно. Организм и душа ребенка - в состоянии между здоровЩ> 

ем и болезнью: вскоре ребенок или в самом деле заболевает, если выраженность 

стресса велика, или снова становится самим собой, в случае легкой адаптации. 

Чем спровоцирован стресс у ребенка? 

Не столько отрывом от значимых взрослых, и особенно матери, сколько несовершен-

ством адаптационных механизмов ребенка. Ведь, чтобы продержаться в незнакомой 

обстановке, малышу необходимо вести себя в детском саду не так, как дома. Но 

ребенок не знает этой новой формы поведения и от того страдает, боясь, что сде-

лает что-нибудь не так. 

Степени адаптации 

• Легкая адаптация 

• Средняя адаптация 

• Тяжелая адаптация 

• Очень тяжелая адаптация 
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Не совершайте ошибки и не делайте перерывов в посещении - неделька дома не 

только не поможет малышу адаптироваться к садику, но и продемонстрирует ему, ^ 

что есть и другой вариант, которого можно всеми силами добиваться. 4 > 
Постарайтесь спланировать свое время так, чтобы в первую неделю посещения 

детсада ребенок не оставался там более двух-трех часов. В семье в этот период 

необходимо создать спокойный и бесконфликтный климат для вашего малыша. Щади 

те его ослабленную нервную систему! Не реагируйте на его выходки и не наказы-

вайте за капризы. Лучше на время отменить походы в кино, цирк, гости, сократить 

время просмотра телевизора. Постарайтесь в выходные дни соблюдать дома такой Ж1 

режим, как в детском саду. 

Поиграйте с ребенком домашними игрушками в детский сад, где какая-то из них 

будет самим ребенком. Понаблюдайте, что делает эта игрушка, что говорит, помогите 

вместе с малышом найти ей друзей и порешайте проблемы вашего ребенка через 

нее, ориентируя игру на положительные результаты. | 

Если ребенок изо дня в день жалуется на воспитательницу, не принимает ее, по-

старайтесь перевести его в другую группу или другой садик. Одцако помните, что 

часто менять садики вредно. 

Если ребенок стал агрессивным, раздражи-

тельным, не ругайте его. Главное помнить, что 

все это все тот же малыш. Проводите с ним 

все время, побольше обнимайте его, лежите 

или сидите рядышком, пошепчите ему на ушко 

его любимую песенку. 
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